



CIENCIA ¿Por qué las mujeres viven más que los hombres? P26

CULTURA Nadia Boulanger, la maestra de los grandes de la música P27



Las exigencias de Vox abren un foco de inestabilidad en la alianza de la derecha

El partido de Abascal pide en Andalucía el fin de las medidas contra la violencia machista

Rivera rechaza rotundamente cualquier cesión y el PP también descarta cambiar el acuerdo

J. MARTÍN ARROYO / J. J. GÁLVEZ
Sevilla / Madrid

La formación extremista Vox ha abierto un foco de inestabilidad en la alianza que se ha fraguado en Andalucía, y que el PP y Ciudadanos estudian extender a otros territorios tras las elecciones au-

tonómicas. Vox, en unos mensajes por Twitter que le permitieron monopolizar el debate político, condicionó ayer su apoyo a que PP y Cs renuncien a las medidas contra la violencia machista que figuran en su acuerdo y que el partido que dirige Santiago

Abascal tacha de “mandamientos de la dictadura de género”. Albert Rivera fue rotundo al descartar cualquier cesión en este terreno. El PP dio una respuesta de menor perfil, aunque fuentes del partido se reafirmaron en la posición acordada con Cs. PÁGINA 14

El prior del Valle de los Caídos rechaza exhumar a Franco en un escrito al Gobierno

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
El prior del Valle de los Caídos, el beneditino Santiago Cantera, ha respondido oficialmente con una negativa a la petición del Gobierno de acceder a la tumba del dictador Francisco Franco para exhumar sus restos. El prior responde por escrito a la solicitud de la ministra de Justicia, Dolores Delgado, y se acoge al argumento de que no cuenta con el permiso de la familia y que sobre este asunto debe pronunciarse el Tribunal Su-

premo, instancia a la que prevén dirigirse los parientes de Franco. El Gobierno había solicitado formalmente, el pasado 11 de diciembre, la autorización necesaria para el acceso al templo con el fin de “dar cumplimiento al acuerdo que en su caso se adopte” en el marco de la Ley de Memoria Histórica. Era un paso obligado en el tortuoso camino del Gobierno para cumplir su objetivo de sacar del templo los restos del dictador. PÁGINA 18



CHINA AVISA DE QUE USARÁ LA FUERZA SI TAIWÁN INTENTA FORMALIZAR SU INDEPENDENCIA. El presidente chino, Xi Jinping, advirtió ayer a Taiwán de que la reunificación es inevitable y que no descarta usar la fuerza si la isla intenta formalizar su independencia. / GETTY POOL PÁGINA 2

Marruecos pide ayudas para sus estudiantes a cambio de frenar la migración

MARÍA MARTÍN, Madrid
El Gobierno de Marruecos ha ofrecido a España reforzar el control de sus fronteras a cambio de una serie de medidas, como ayudas a la formación de trabajadores de la sanidad y el turismo o un programa similar al Erasmus para que sus jóvenes puedan estudiar en España. La UE ya comprometió unos 140 millones de euros para apoyar al país magrebí, pero las nuevas demandas requerirían fondos adicionales. Por ello, la secretaria de Estado de Migraciones, Consuelo Rumí, tiene planeado un viaje a Bruselas este mes para arrancar nuevos compromisos. PÁGINA 16

Nace el proyecto más ambicioso de campus transnacionales de la UE Graduarse en París tras estudiar en Madrid

ELISA SILIÓ, Madrid
La Unión Europea ha arrancado el proyecto más ambicioso de movilidad universitaria tras el nacimiento del programa Erasmus, que acaba de cumplir 30 años. Los estudiantes podrán cursar sus carreras en distintos países y centros, asociados en 20 campus transnacionales. Los nuevos consorcios permitirán a

alumnos, profesores y personal administrativo moverse entre universidades con convalidaciones automáticas y proyectos de investigación conjuntos. La Autónoma de Madrid, por ejemplo, ha formado ya consorcio con la Libre de Bruselas, la Sapienza de Roma y otras de Marsella, Estocolmo, Bucarest, Tubinga y Atenas. PÁGINA 22

EL VINO SÓLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

Fuentespina
3
Ribera del Duero
Denominación de Origen
Tempusillo

“Comienza 2019 en la mejor compañía”
www.fuentespina.com

Extremadura reclama medidas a Fomento tras el caos ferroviario de Año Nuevo

MANUEL VIEJO, Madrid
La Junta de Extremadura calificó ayer de “inútiles” a los responsables de Renfe y exigió acciones a Fomento después de un Año Nuevo marcado por serios incidentes ferroviarios. Dos trenes sufrieron graves averías y uno de ellos dejó tirados a 163 viajeros en medio del campo de madrugada sin luz, calefacción ni baños. PÁGINA 20
EDITORIAL EN LA PÁGINA 10